Número 3 - Febrero de 1978

INFORMATIVO DE LA REAL E ILUSTRE HERMANDAD DE NUESTRO PADRE JESUS NAZARENO Y MARIA SANTISIMA DEL SOCORRO ALCALA DE GUADAIRA - SEVILLA

OTRA VEZ

Otra vez, la Cuaresma, el Cabildo General, el reparto de túnicas, los comentarios y novedades del mundillo cofradiero y nuestra salida procesional.

Otra vez, vemos como la llamada de la devoción y la tradición va haciendo mella en nuestro interior y va aumentando en la cuenta atrás del Viernes Santo.

Otra vez, veremos a la Judea en la calle, legado de nuestros mayores, reliquia de cientos de años de historia de Alcalá.

Llegarán, si Dios quiere, las dos de la madrugada del próximo Viernes Santo y otra vez nos daremos cita invariable para formar parte o presenciar el desfile de nuestra estación de penitencia, un año más.

Otra vez, llevaremos a gala ser hermano de Jesús, contribuir económicamente cuando la Hermandad nos lo solicita, preocuparnos con muchos de sus problemas, interesarnos por sus actividades, etc., etc.

Pero sucederá también, que otra vez fallaremos en uno de los principales deberes que nuestras Reglas nos imponen: Los Cultos. Y veremos otra vez las convocatorias distribuidas por todos los sitios, nuestro traslado en solemne Víacrucis de nuestro Jesús, el Altar mayor de Santiago a punto, etc. Y todo ésto, ¿valdrá la pena, tanto, para tan poco?. ¿Es comprensible que nuestra Hermandad que va acercándose a pasos agigantados a los dos mil hermanos, organice unos Cultos para que se vean asistidos de doscientos solamente?. ¿Es que consideramos estos Cultos como una obligación de segundo orden?. ¿Es que rendir culto a Dios y a su Madre la Santísima Virgen María, no lo creemos obligación primordial y fundamental de una Hermandad?.

Reflexionemos todos estos puntos. Pensemos que la Iglesia nos pide realidades, testimonio, compromiso y una auténtica entrega. Que una de estas realidades, aparte de las actividades con proyección social, catequética y de caridad que nos esforzamos en cumplir, es la de identificarnos con nuestra condición de cofrades y para ésto ha de ser obligación de todos asistir a los

Cultos anuales que programa la Hermandad en honor de nuestros venerados y amados Titulares.

Y sería la primera cita que nuestro Padre Jesús nos solicitaría. Y sería el empuje que estamos necesitando, el estímulo que fortalezca todos los proyectos, el responder a la llamada de la Iglesia y decir SI a nuestra Hermandad.

Ofrecemos estas consideraciones a la reflexión de todos los Hermanos y que nuestro Padre Jesús Nazareno lograra en estos días de Cultos solemnes el llenar las amplias naves de Santiago de Hermanos reunidos para vivir su palabra. Su Palabra que es Vida.

LA JUNTA DE GOBIERNO



LA VOZ DEL PASTOR

HABLA NUESTRO DIRECTOR ESPIRITUAL

Por primera vez, y con mucho gusto, voy a ocupar este espacio que me habéis ofrecido en vuestro Boletín.

Aunque la Hermandad de Jesús lleva el peso de muchos años de historia, yo quisiera hablaros de futuro, de lo que podemos hacer, de la fe que es esperanza sin miedos, de Jesús de Nazaret que es hoy camino, como ayer y como mañana.

En esta línea creo que la Hermandad, con toda la Iglesia, tiene planteada una gran tarea que llamamos Evangelización. Cada vez menos, un hombre podrá seguir llamándose cristiano, si no tiene un profundo conocimiento de Cristo y si su vida no queda marcada por la adhesión a este Hombre.

Pertenecer a la Hermandad significa y debe significar hoy y siempre, un esfuerzo para llegar a ser cristianos cualificados.

Lo demás será una consecuencia: la Hermandad necesita ser una gran comunidad de hermanos, donde el "amaos los unos a los otros" no necesite explicaciones. Ser comunidad es colaborar en todo lo que ayuda al hombre a realizar el proyecto de Dios, es estar para el que nos necesita, es dar y recibir, corregir y perdonar; es, en una palabra, vivir la hermandad hasta que los demás se sorprendan y terminen por decir: "Mirad como se quieren".

Evangelización y comunidad. Si nos apuntamos a ésto, estamos en el camino.

APUNTES DE NUESTRA HISTORIA

Destruídas en el año 1936 las veneradas imágenes de nuestra Hermandad, por el fuego pecador de una madrugada iconoclasta, surgió la necesidad para esta Corporación de realizar nuevas imágenes que volviesen a gozar del fervor de todo el pueblo alcalareño. Ofrecemos algunos datos sobre la construcción y bendición de la imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

Previamente asesorada la Junta de Gobierno y movida por el deseo de conseguir la perfección máxima en lo externo, se dirigió al joven y ya famoso escultor sevillano D. Antonio Illanes Rodríguez, que por entonces tenía su taller en la casa número 12 de la calle Santiago de la Capital.

En dicho taller, el día 17 de Diciembre de 1937, D. Vicente Romero Escacena, Hermano Mayor de la Hermandad, suscribió contrato de ejecución con el citado imaginero para tallar en madera de cedro una imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno de tamaño natural, dejando —dice el documento—a la inspiración del artista, la actitud, expresión y modelado.

La Providencia, sin duda alguna, fue guiando la mano del artista en la realización de esa hermosa figura de Jesús en la que todo es belleza, proporción, serenidad y ternura. Es nuestra venerada imagen un Nazareno de Amor, de rostro suave y pleno de mansedumbre, con mirada humilde y reposada.

Las cuatro mil pesetas con que la Hermandad habría de remunerar al escultor, se recaudaron por suscripción popular entre hermanos y devotos. Con ocasión de élla, el amor a nuestra Cofradía ofreció rasgos sublimes que hacen aún más meritoria la imagen. Relatarlos ahora sería interminable. Sacaremos tan sólo del anonimato la limosna de aquel hermano humilde que no teniendo para sustentarse más que su jornal, se privó un día de su importe y lo entregó al Mayordomo, con temblor en su cuerpo y lágrimas en los ojos. Aquella noche no hubo comida en el modesto hogar, pero de seguro, que el reposo fue más feliz que nunca.

El día 9 de Junio de 1938, a las ocho de la tarde y en la Ermita de San Roque tuvo lugar la bendición de la nueva imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno, que desde el propio momento de su bendición cautivó a todos los presentes y el despertar de una devoción inusitada.

Terminada la ceremonia fue trasladada en procesión hasta la Iglesia Parroquial de Santiago, celebrándose en días sucesivos un Solemne Triduo en su honor y siendo el Orador sagrado el Revdo. Padre D. Vicente Sordo, Redentorista de la residencia de Carmona.

NOTICIAS Y ACTIVIDADES

Durante todo el año 1977 se ha trabajado en la confección de las nuevas Reglas de la Hermandad, actualizando las anteriores de 1964, siguiendo las normas dictadas por la Autoridad aclesiástica y finalizadas, fueron aprobadas en Cabildo General Extraordinario celebrado el día 16 de Diciembre de 1977 y remitidas posteriormente al Arzobispado para su legal aprobación canóniga.

Se está elaborando, por la Comisión designada al efecto, el Censo electoral previo que ha de constituir las listas de hermanos votantes para elección de nueva Junta de Gobierno y que habrá de tener lugar, Dios mediante, en el mes de Octubre del corriente año.

La Junta de Diputados y después de varios días de reuniones, han dejado ultimadas las normas a seguir y las modificaciones que habrán de introducirse en nuestro desfile penitencial del año actual.

Continúa su actividad el Grupo de catequesis de primeras comuniones, encargado de desarrollar el segundo cursillo de formación espiritual para los niños que hicieron su primera comunión el pasado año y la preparación para los que hayan de hacerla en el presente.

Recordamos a todos los hermanos y devotos que tenemos abierta la suscripción popular para costear con los donativos de CINCUENTA PESETAS la nueva Cruz de Ntro. Padre Jesús Nazareno, a punto de quedar terminada y agradecemos a todos vuestra colaboración.

Queremos desde estas líneas agradecer de igual modo a los hermanos y devotos que dejaron a favor de la Hermandad el importe de los Reintegros de la Lotería de Navidad de 1976 y la del Niño de 1977, cuyas cantidades han sido invertidas en las obras realizadas en nuestra Capilla-Sagrario, consistentes en nueva pavimentación de mármol, Altar cara al público, equipo de altavoces, reclinatorios y dorado de la Cancela.

En estos momentos estamos gestionando el dorado en oro fino de los cuatro faroles del Paso de Jesús para la próxima Semana Santa, pendiente de conocerse los presupuestos para su realización.

Al ser renovado el Consejo Parroquial de Santiago, ha vuelto a ser designado nuestro Mayordomo D. José Luis Jiménez Cossío, miembro representativo de nuestra Hermandad en el citado Consejo.

*********	*************
A nuestro hermano D. Domicilio:	
Domicilo.	CHUDAD